

Beitrittserklärung

zum

Obst- und Gartenbauverein Gernsbach

Hiermit erkläre ich unter Anerkennung der Vereinssatzung meinen Beitritt zum Obst- und Gartenbauverein Gernsbach.

Name: _____ Vorname: _____

Straße / Nr. _____

Ort (+PLZ) _____

Geburtsdatum: _____ Hochzeitsdatum: _____

Die Angaben unterliegen dem Datenschutz und werden nur zu vereinsinternen Zwecken verwendet.

Ich bin zur aktiven Mitarbeit bereit.
Ich möchte vorerst nur passiv Mitglied sein.

Jahresmitgliedsbeitrag: 10 €
Jugendliche bis zum vollendeten 16. Lebensjahr frei.

EINZUGSERMÄCHTIGUNG

Ich ermächtige hiermit den OGV Gernsbach, den Jahresmitgliedsbeitrag jeweils von meinem Konto,

IBAN: DE __ | __ | __ | __ | __ | __ | __ | __ |

BIC Kreditinstitut: _____ |

Name der Bank: _____

durch Lastschrift einzuziehen. Der Auftrag ist jederzeit widerrufbar.

Ort/Datum _____ Unterschrift _____

Bankverbindung des OGV: Spk. Rastatt-Gernsbach
IBAN: DE34.6655.0070.0060.0083.49 Swift-Bic: SOLADES1RAS
Gläubiger-Identifikationsnr. DE62.ZZZ0.0000.5261.45



1. Portaltafel
 2. Was sind Streu Obst Wiesen?
 3. Von der Knospe zum Apfel
 4. Insektenhotels
 5. Pflegearbeiten auf der Streuobstwiese
 6. Gefährdung - Maßnahmen dagegen
 7. Obstverwertung und Nutzen
 8. Lebensraum Streuobstwiese
 9. Obstbau früher und heute
 10. Obstbau im Wandel der Zeit
- OSL - Obstschnitt-Lehrpfad (5 kleine Tafeln)
Von Nr.7 führt ein schöner 2,5 km langer Fußweg weiter in Richtung Lieblingsfels und zurück.

Streuobstweg in der Weinau

Die Landschaft rund um Gernsbach ist geprägt von Streuobstwiesen, einer alten Kulturform, bei der ursprünglich gleichsam auf zwei Ebenen das Land kultiviert wurde: Hochstämme versorgten die Bevölkerung mit Obst und ließen noch Raum, das Land darunter als Acker- und Weidefläche zu nutzen. Heutzutage gibt es dort noch einige

Streuobstwiesen - schützenswerte Biotope



Apfelblüte in der Weinau

Gartenanlagen. Die Obstbäume wachsen jetzt jedoch hauptsächlich über Wiesen, die zum Teil als Weiden genutzt werden. Die Vielfalt vor allem alter Sorten, die heute noch anzutreffen ist, bietet nicht nur abwechslungsreichen und gesunden Obstgenuss sondern auch einen wichtigen Genpool für Obstzüchter. Viele Tier- und Pflanzenarten können sich dort gut entwickeln und haben Rückzugsmöglichkeiten gegenüber einer industriell betriebenen Landwirtschaft.

Der Streuobstgürtel um die Stadt wirkt zudem klimatisch ausgleichend. Er lädt aber auch ein, die Freizeit zu genießen und Erholung zu finden. Zu jeder Jahreszeit wartet er mit einem eigenen natürlichen Programm auf: Eine besondere Attraktion ist die Obstblüte im Frühjahr.



Weinau im Herbst

Eine Augenweide sind im Herbst die reich tragenden Apfel- und Birnbäume, deren Laub sich überdies nach der Ernte noch wunderbar verfärbt. Im Gegensatz zum Sommer mit seinen saftig grünen Wiesen und seinem Schatten spendenden Laub haben die kahlen, manchmal noch mit Äpfeln behangenen Bäume im Winter besonders über Schnee ihren eigenen Reiz.



Weinau im Schnee

Um auf die besondere Bedeutung, den Nutzen, die Schönheit, aber auch die Gefährdung dieser Landschaft aufmerksam zu machen und dadurch auch einen Beitrag zu ihrem Erhalt zu leisten, hat der Obst- und Gartenbauverein Gernsbach ausgehend von einer Stadtleitbildinitiative den Streuobstweg in der Weinau konzipiert und angelegt.



Der an den Wendepunkten mit Wegweisern aus Holz gekennzeichnete Weg führt vom Wendehammer "Langer Weg" nahe dem MediClin Reha-Zentrum durch das Streuobstgebiet der Weinau wieder zurück zum Ausgangspunkt. Mit seinen 1,7 km Länge und dank der geringen Höhenunterschiede ist er problemlos zu begehen. Neun gestalterisch ansprechende, sehr in-



Ausschnitt aus der Tafel 2

formative Tafeln geben einen vielseitigen Einblick in das Thema Streuobstwiesen.



5 kleine Tafeln am nördlichen Ende des Weges vermitteln grundlegende Informationen über das Wachstum und den Schnitt von Obstbäumen, vom Pflanzschnitt bis zum Verjüngungsschnitt. Sie zeigen, wie man durch eine gute Pflege lange Zeit gutes Obst erntet.

Die Besitzer bzw. Nutzer der Streuobstwiesen sind den Hundebesitzern dankbar, wenn sie ihre Tiere weder auf dem Weg noch auf den Wiesen ihr Geschäft verrichten lassen, sondern die dafür vorgesehenen Beutel benutzen.



Gegründet im Jahr 1883 gilt der Obst- und Gartenbauverein Gernsbach als ältester Obstbauverein des Landkreises Rastatt und gehört zu den ältesten Deutschlands. Seine Tätigkeit hat über lange Jahrzehnte auch das Erscheinungsbild der Stadt geprägt. Zunächst stand der Gartenbau und weniger die Selbstversorgung im Vordergrund. Dies änderte sich nach den Krisenjahren des letzten Jahrhunderts. Die heutigen Schwerpunkte des Vereins sind die Landschaftspflege, der ökologische Obst- und Gartenbau sowie die Jugendarbeit. Seit 2011 ist der OGV Gernsbach Mitglied im LOGL, dem Dachverband der baden-württembergischen Obst- und Gartenbauvereine.

Kontakt:

Dr. Hans Gerhard Varbelow
Friedrichstr. 48 76593 Gernsbach
Fon: 07224-69659
Mail: info@ogv-gernsbach.de
Webseite: www.ogv-gernsbach.de